



Change KOTO Since 2010 協働・住民参加の公園管理を広めよう！

南砂線路公園の環境を守る会ニュース No.68

2021年10月1日 江東区南砂1-25-14 コープ南砂管理事務所気付

ようやく秋の訪れ、皆様お変わりなくお過ごしでしょうか。新型コロナ対応のまん延防止等重点措置は7月12日に緊急事態宣言に切り替えられ、8月には第5波の全国的な爆発的感染が続きましたが、ワクチン接種も進み、9月30日に解除されました。しかし、感染再拡大が懸念されていますので、引き続き感染予防に留意しましょう。以下、活動報告とご案内です。ご一読ください。

近隣公園の維持管理活動 2021年7月～9月の活動報告

<7月定例活動>7月24日(土) 9:00～10:30

7月12日から東京に4回目の緊急事態宣言が発令されましたが、参加者の検温、手指消毒、マスク着用という万全の感染防止策をとって定例活動を実施しました。7月中旬から科学の森の護岸擁壁改修工事中で一部立入禁止になっているため、全員で線路公園に集中しました。

まず、区清掃リサイクル課から提供された再生園芸土(5ℓ入り)40袋を緑地帯の窪地を中心に撒きました。(科学の森には7月6日に20袋を撒きました)



また、線路公園のカロライナジャスミンと仙台堀川公園との連絡道沿いの垣根、アジサイなどの剪定作業をしました。

前週、区の委託業者による緑地帯の草刈りが行われたので、除草作業は通路部分とツツジ区画に限定しました。

公園内の花壇には世話人が定期的に水やり

をしています。連日の猛暑でニチニチソウなどが枯れる被害が出ています。この日はコープ南砂からホースをつなぎ、バラ園・ツツジ区画に水やりを行ないました。

猛暑の中での作業でしたが、時間を延長しての活動となり、参加者は汗ビショリ、途中でお茶を支給、休憩しながらの活動でした。

<8月定例活動>8月28日(土) 9:00～10:00

8月20日、27日と続けて緊急事態宣言が拡大され、定例活動を自粛するか検討しましたが、8月27日にコープ南砂西側のバラ園・法面を世話人5人が剪定・除草を行うなど、緑の繁茂の盛んな時期、参加者の検温、手指消毒、マスク着用など感染対策をとって、朝から30度を超す厳しい残暑の中、定例活動を実施しました。

線路公園では、科学の森への通路やヤマダ電機の出口のツル性の植物を撤去し、垣根のカロ



ライナジャスミンを剪定し、東都工業西側の法面と通路部分のツツジ・

サツキ区画の除草作業をしました。また、花壇の手入れをしました。

猛暑が続く、花壇の草花に被害が出ていたため、この間、世話人が水やりを行なっています。科学の森では、遊歩道部分のアベリア、クコな

どの剪定と除草作業を行ないました。

蒸し暑い猛暑の活動で参加者は汗ビショリとなり、途中でお茶を配り、休憩をとりながら作業を行ないました。

<9月臨時活動> 樹名板取付け・施肥作業



9月10日に、5月28日に科学の森に植樹されたメグスリノキ、ミツマタ、サンシュユなどに樹名板を取付け、9月16日にバラ園の剪定・施肥作業を行ないました。

<区による作業> 自生樹木伐採、柵補修

8月の定例活動の際、科学の森の用水路護岸・石垣の除草・自生樹木の伐採、柵の補修が必要であると確認し、8月末に区担当課に連絡しました。9月中旬に水辺と緑の事務所が作業を行い、きれいになりました。

<9月定例活動> 9月25日（土）9:00～10:20

9月13日に緊急事態宣言が延長されました。感染者数は減少していましたが、この日も参加者の検温、手指消毒、マスク着用など感染予防対策をとって活動しました。幸い、秋の気配で気温24度と涼しい中の活動でした。



線路公園では、花壇の手入れのほか、カロライナジャスミン、北砂側出口付近のアカバナトキワマンサク、葛西橋通り側のアキグミなどを剪定整形しました。北砂側出口では、歩道部分の除草も行いました。また、線

路公園通路部分とツツジ・サツキ区画、東都工業西側の法面の除草作業をしました。

科学の森では、遊歩道部分の剪定・除草を実施しました。

涼しかったので途中休憩は取らず、活動終了後にコープ南砂敷地内公園に戻って参加者にお茶を配り休憩しました。

3回の定例活動の参加者、剪定枝・雑草など

	参加者	剪定枝・雑草	不燃ごみ
7月	27人	22袋9束	1袋
8月	25人	21袋	----
9月	28人	18袋	1袋

※スズメバチの駆除作業 コープ南砂構内緑地帯のシソ畑周辺にスズメバチが飛来して危険なため、9月24日・25日に防災委員会が殺虫剤を使って駆除作業を実施、居住者に注意を呼びかける掲示を行いました。ご注意ください。

セミの羽化観察会などは中止
みどりのカーテンは9/15に片付け

新型コロナの感染拡大を受け、8月8日に予定した夏休みこども自然観察会（セミの羽化観察会）は中止にしました。また、9月1日に予定した富賀岡八満宮境内の越前スイセンの植替え作業も来年に延期しました。

5月に管理事務室西側にゴーヤ苗の植付けと柵作りを行なった緑のカーテンは9月15日に片付けを行いました。今年も多くの皆さんにコープ産のゴーヤをご賞味いただきました。

定例公園管理活動のご案内

下記にて10月、11月、12月の定例活動を実施します。よろしくお願ひします。

<10月> 10月23日（土）09:00～10:00

※ 活動終了後、会員懇親会を開催します。

<11月> 11月27日（土）10:00～11:00

<12月> 12月25日（土）10:00～11:00

※ 4月～10月は午前9時、11月～3月は午前10時集合です。感染予防のためマスク着用でご参加ください。